



Nomos



Gottloser Staat?

Im interdisziplinären Gespräch mit Horst Dreier

Herausgegeben von Dr. Michael Kühnlein

2022, 240 S., brosch., 34,- €

ISBN 978-3-8487-5547-9

(Texte & Kontexte der Philosophie, Bd. 5)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-5547-9

In seiner elegant geschriebenen Monographie *Staat ohne Gott. Religion in der säkularen Moderne* wirbt der renommierte Staatsrechtler Horst Dreier für die Errungenschaften des säkularen Rechtsstaates, ohne dabei einseitig einer laizistischen Wertediktatur das Wort zu reden.

In rechtshistorisch fundierten und gesellschaftspolitisch entschiedenen Analysen beschreibt Dreier die Säkularisierung des Staates eben nicht nur als einen heillosen Vorgang der Verrechtlichung, sondern auch als einen Ort des religiösen Freiheitsgewinns, der die Demokratie in ihrem Demokratischsein stärken kann. Ein Staat ohne Gott ist deshalb

kein Vorgriff auf eine gottlose Gesellschaft, sondern das vielleicht stärkste Argument dafür, dass auch Religionen unter postmetaphysischen Bedingungen der Moderne überleben können.

Mit Beiträgen von

Johann Hinrich Claussen, Horst Dreier, Thomas Gutmann, Christian Hillgruber, Wolfgang Huber, Peter Koller, Michael Kühnlein, Rochus Leonhardt, Hans Maier, Michael Moxter, Ulfrid Neumann, Peter Nitschke, Johanna Rahner, Astrid Reuter, Wolfgang Schäuble und Wolfgang Thierse.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos



Gottloser Staat?

Im interdisziplinären Gespräch mit Horst Dreier

Edited by Dr. Michael Kühnlein

2022, 240 pp., pb., € 34.00

ISBN 978-3-8487-5547-9

(*Texte & Kontexte der Philosophie*, vol. 5)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-5547-9

In his elegantly written monograph *Staat ohne Gott. Religion in der säkularen Moderne*, the renowned constitutional legal expert Horst Dreier promotes the achievements of the secular constitutional state without one-sidedly advocating a secular dictatorship of values. In analyses that are well founded in legal history and decisive in socio-political terms, Dreier describes the secularisation of the state precisely not only as a hopeless process of juridification, but also as a place where religious freedom can be won, which can strengthen the democratic nature of democracy. A state without God does therefore not anticipate a godless society

but is perhaps the strongest argument for even religions being able to survive under post-metaphysical conditions of modernity.

With contributions by

Johann Hinrich Claussen, Horst Dreier, Thomas Gutmann, Christian Hillgruber, Wolfgang Huber, Peter Koller, Michael Kühnlein, Rochus Leonhardt, Hans Maier, Michael Moxter, Ulfrid Neumann, Peter Nitschke, Johanna Rahner, Astrid Reuter, Wolfgang Schäuble and Wolfgang Thierse.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

